
Дмитрий ЗЫЛЁВ, 
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:

– Несмотря на внешнеполитическое дав-
ление, связанное со сложной междуна-
родной обстановкой, комбинат стабильно 
работает, строит большие планы, а зна-
чит, уверенно смотрит в будущее. 2024 
год по производственно-экономическим 
показателям будет лучше, чем два пре-
дыдущих года. 

Да, у нас много задач: в части техни-
ческого перевооружения, поиска новых 
рынков сбыта, развития природоохран-
ной и социальной деятельности. Только 
так можно удержаться в условиях высоко-
конкурентного рынка и турбулентно-
сти экономики. У нас 
сильный, творче-
ский и профессио-
нальный коллектив, 
имеющий большой 
потенциал. Поэто-
му мы обязательно 
выполним за-
думанное и с 
честью пре-
о д о л е е м 
все пре-
пятствия.
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Комбинат уверенно 
держит курс на развитие
Минувший декабрь завершился традиционным циклом встреч генерального директора Архан-
гельского ЦБК Дмитрия Зылёва с представителями трудовых коллективов комбината. Всего их 
было восемь. Речь шла об итогах работы предприятия в 2023-м, планах и стратегиях на год 
предстоящий. Также участники диалогов имели возможность задать вопросы и высказать свои 
предложения руководителю напрямую. Получилось эффективно, позитивно и с пользой. 

В непростых условиях
чень важно иметь обратную связь 
от производственников, людей тру-
да, – подчеркнул Дмитрий Игоревич. 
– Таким образом картина жизни 

предприятия становится яснее, а значит, нам 
проще строить планы развития. 

В 2023 году практически все основные по-
казатели производственной программы АЦБК 
были выполнены. По таким подразделениям, как 
производство картона, участок бумагоделатель-
ной машины, план перевыполнен. В частности, 
на БДМ-6 освоен выпуск влагостойкой бумаги, 
которая обязательно найдёт своего покупателя. 

Да, в последние два года прослеживался рост 
основных статей себестоимости нашей про-
дукции. Связано это с тем, что ввиду сложной 
международной обстановки нашей компании 
пришлось искать новых поставщиков химика-
тов, оборудования, комплектующих. Многие 
расходные материалы пришлось завозить 
с далёких от нас азиатских рынков. В связи с 
ограничениями, наложенными на российскую 

экономику недружественными государствами, 
пришлось пересматривать привычные логисти-
ческие цепочки. 

В настоящее время нашими основными парт-
нёрами являются компании из Китая, Турции, 
Египта, Юго-Восточной Азии, с которыми мы 
организовали контейнерные перевозки.

Падение цен на целлюлозно-бумажную про-
дукцию наблюдалось в первой половине 2022 
года. По некоторым позициям цены упали на 
40–50 процентов. Тем не менее была проведена 
огромная деятельность по стабилизации рабо-

ты предприятия. Мы чётко соблюдали все свои 
социальные обязательства перед коллективом, 
бизнес-договорённости с деловыми партнёрами.

В 2024 году ожидается рост финансово-
экономических показателей Архангельского 
ЦБК. Прогнозируется повышение цен на 
готовую продукцию, увеличение чистой 
прибыли, которая, как и в предыдущие 
годы, в полном объёме будет использована 
для продолжения реализации программы 
технического перево-оружения комбината. 
Основной акцент сделаем на взаимодействие 
с внутренним рынком, впрочем, всегда стоит 
иметь и резервные варианты, поэтому в спектре 
наших продаж будет присутствовать и экспорт.

Реализуя проекты
– Успешно преодолеть трудные времена нам 
помогло то, что мы успели реализовать круп-
ные инвестиционные проекты, – рассказал 
Дмитрий Зылёв. – Так, в рамках приоритетно-
го инвестиционного проекта «Реконструкция 
производства картона», завершённого в 2020 
году, были построены цех по производству 
полуцеллюлозы, выпарная станция, обновлены 
картоноделательные и энергетические мощ-
ности комбината.
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Благодарности 
за большую работу
Наше предприятие осуществляет мас-
штабную природоохранную деятельность, 
внедряет наилучшие доступные техноло-
гии, проводит и поддерживает различные 
экологические акции, а потому регулярно 
получает признание на федеральном и 
региональном уровнях.

Символы признания
акануне Нового, 2024 года в адрес 
нашего предприятия и генераль-
ного директора Дмитрия Зылёва 
поступило несколько благодар-

ственных писем. Эти награды являются 
символом большой работы АО «Архан-
гельский ЦБК». 

Благодарность за поддержку природоох-
ранной деятельности, направленной на 
сохранение благоприятной обстановки в 
регионе и формирование экологической 
культуры подрастающего поколения Севе-
ра, пришла от совета Архангельского ре-

гионального отделения Общероссийской 
общественной организации «Всероссий-
ское общество охраны природы». 

Ещё одна благодарность – за вклад в 
устойчивое экологическое развитие Ар-
хангельской области, поддержку и актив-
ное участие в мероприятиях Года эколо-
гии в Поморье – была вручена комбинату 
от главы регионального министерства 
природных ресурсов и лесопромышлен-
ного комплекса Игоря Мураева.

За развитие 
и просвещение
Как подчеркнул в своём обращении Игорь 
Геннадиевич, Архангельский ЦБК является 

безусловным примером сильного, совре-
менного, высокотехнологичного и активно 
развивающегося предприятия, которое 
имеет большой опыт реализации крупных 
инвестиционных проектов и строительства 
производств мирового уровня.

Комбинат – партнёр региона не только 
в социально-экономическом развитии, 
но и в сохранении уникального природ-
ного достояния северных широт. АЦБК 
проводит огромную работу по экологи-
ческому образованию и просвещению 
подрастающего поколения жителей ре-
гиона. Она стала особенно активной в Год 
экологии.

Соб. инф.
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Вопросы нужно решать системно
10 января с очередным рабочим визитом 
на Архангельском ЦБК побывал депутат 
Государственной Думы РФ от Архангель-
ской области Александр Спиридонов. Буду-
чи заместителем председателя Комитета 
Госдумы по промышленности и торговле, 
Александр Юрьевич регулярно посещает 
предприятия региона, чтобы напрямую 
узнать о проблемах и задачах, с которыми 
сегодня сталкиваются производственники, 
и обсудить варианты их решения.

дин из приоритетных вопросов – 
логистика. В 2022-м транспортные 
потоки пришлось резко перестраи-
вать, но и спустя два года вопросы 

отправки грузов железнодорожным транс-
портом решаются фактически в ручном 
режиме. Чтобы минимизировать риски и 
соответствовать новым требованиям к фор-
мированию поездов, в 2023 году на Архан-
гельском ЦБК  стартовал масштабный проект 
по расширению логистической инфраструк-
туры, в рамках которого запланировано со-
здание шести дополнительных путей отстоя 
поездов и модернизация железнодорожной 
станции.

В ходе экскурсии по предприятию депу-
тату Госдумы продемонстрировали новые 
инфраструктурные объекты, а также модер-
низированную транспортно-упаковочную 

линию на производстве картона, кото-
рая была смонтирована в партнёрстве 
с отечественными компаниями, активно 
развивающимися в сфере импортоза-
мещения. 

Однако есть системные вопросы,  тре-
бующие решения на более высоком 
уровне, и Александр Спиридонов обе-

щал подключиться к этой работе. Кроме 
того, Александр Юрьевич ознакомился с 
пакетом предложений Архангельского ЦБК 
по обновлённой системе РОП (расширенная 
ответственность производителей). 

Ольга ВОРОНИНА 
Фото Сергея СЮРИНА
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Планы 
по лесоустройству
Объём лесоустройства в России в 2024 году 
составит 20,3 млн га. После принятия в 2023-м
новой лесоустроительной инструкции работы 
значительно ускорились.
Больше всего задач предстоит решить специ-
алистам в Красноярском крае, где им нужно 
будет охватить 5,9 млн га, и в Архангельской 
области – 4,4 млн га. Как рассказали в Рослес-
хозе, лесоустройство позволяет планировать 
работы по охране, защите, воспроизводству 
и рациональному использованию лесов, 
определять участки для климатических и ин-
вестиционных проектов, а также предостав-
лять лесные участки в аренду с актуальными 
качественными и количественными характе-
ристиками леса. 

Forestcomplex.ru

Студенты предлагают
Студентка Пермского национального исследо-
вательского политехнического университета 
Светлана Иванова разработала новый способ 
получения порошковой целлюлозы для про-
изводства пищевых, косметических продук-
тов и лекарственных препаратов.
Для исследований студентка в качестве волок-
нистого сырья выбрала хвойную небелёную 
целлюлозу, которая подверглась отбелке и об-
лагораживанию по экологически безопасной 
схеме. Далее был проведён гидролиз, в ходе 
которого волокнистая форма с помощью со-
ляной кислоты была превращена в порошок. 
Итогом исследования стала возможность 
производства порошковой целлюлозы из оте-
чественного сырья. 

Lesprominform.ru

Решение 
для мандаринов
Австралийская компания Costa Group про-
тестировала новую полностью пригодную 
ко вторичной переработке упаковку для 
мандаринов. Решение представляет собой 
бумажный пакет с вентиляционным окном.
Автор идеи Крейг Гринхал, национальный 
менеджер по продажам и операциям катего-
рии цитрусовых Costa Group, рассказал, что 
пришлось искать способы запечатать пакет, 
который должен иметь заданный вес. С точки 
зрения потребителя, хранить мандарины в па-
кете удобно, но без ущерба для окружающей 
среды. Разработкой упаковочного решения 
занималась компания NAVI Co Global. В на-
стоящее время новинка проходит стадию 
испытаний. Считается, что эта упаковка от-
крывает новые возможности для переговоров 
с компаниями розничной торговли. Она имеет 
потенциал для перевозки, хранения и реали-
зации других фруктов и овощей.

Lesprominform.ru

Деревянный телефон
В будущем корпуса смартфонов могут стать 
деревянными. Согласно данным, приведён-
ным в журнале Scientific American, шведские 
и американские учёные разработали эко-
логически чистый прозрачный материал на 
основе древесины.
Новинка может быть пригодна не только в 
производстве гаджетов, но и в ряде других 
сфер применения. Для того чтобы достичь 
прозрачности древесины, специалисты уда-
лили из её состава компоненты, способные 
поглощать свет. Так, при помощи инновацион-
ных технологий они добились прозрачности 
материала от 80% до 90%. Кроме того, учёные 
смогли повысить прочность такой древесины. 
Этот показатель у нового материала стал в три 
раза выше, чем у оргстекла, и в 10 раз выше, 
чем у обычного стекла, за счёт чего материал 
является более устойчивым к повреждениям. 
Таким образом, гаджеты из нового типа древе-
сины будут менее подвержены воздействию 
влажности и ударов.

Forestcomplex.ru
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Первая планёрка
В новом году глава Новодвинска Александр 
Чечулин встретился с руководителями ком-
мунальных служб города. Градоначальник 
поблагодарил управляющие организации, 
а также муниципальное предприятие «Фло-
ра-Дизайн» за оперативное реагирование 
на поручения, связанные с текущим содер-
жанием дворовых и городских территорий.
На уборке придомовых локаций задейство-
вано более ста дворников. На центральных 
тротуарах ведётся ручная и механизиро-
ванная уборка. Глава Новодвинска указал 
и на замечания, связанные с содержанием 
дворов, парка и аллеи. Руководители управ-
ляющих организаций рассказали Александру 
Чечулину о проблемных точках, с которыми 
сталкиваются в работе. В целях оперативного 
решения коммунальных вопросов данные 
планёрки будут проводиться каждую неделю. 

Novadmin.ru

Земский учитель
Реализация программы «Земский учитель» 
будет продлена до 2030 года. Об этом со-
общил Президент России Владимир Путин 
на встрече с представителями обществен-
ности Анадыря.
Глава государства указал, что помимо предо-
ставления единовременной выплаты учите-
лям, прибывшим на работу в сельские на-
селённые пункты, рабочие посёлки, посёлки 
городского типа либо города с населением до 
50 тысяч человек, на региональном уровне 
также необходимо оказывать помощь специ-
алистам в решении бытовых вопросов. 

Архангельская область с 2020 года под-
ключилась к реализации федеральной про-
граммы «Земский учитель», в рамках которой 
педагоги получают единовременную выплату в 
размере одного миллиона рублей. Всего за три 
года в конкурсных отборах принял участие 71 
человек. По их итогам 30 учителей были при-
знаны победителями, сегодня они работают в 
школах Архангельской области. В перечень 
программы 2024 года включено 72 вакансии. 

Пресс-служба губернатора 
и правительства Архангельской области

К 100-летию 
режиссёра
В Архангельской областной научной библио-
теке имени Н.А. Добролюбова в течение 
месяца состоится ретроспективный показ 
фильмов Сергея Параджанова, приурочен-
ный к 100-летию режиссёра. 
15 января зрителям предложат одну из 
главных работ режиссёра – «Цвет граната» 
(1968). В основе кинопритчи лежит история 
жизни армянского поэта Саят-Новы. 22 ян-
варя запланирован показ картины «Легенда 
о Сурамской крепости» (1984), созданной по 
мотивам древней грузинской легенды и рас-
сказывающей о непредсказуемости судьбы. 
29 января состоится просмотр романтической 
драмы «Ашик-Кериб» (1988) по мотивам 
одноимённой поэмы Михаила Лермонтова. 
Начало показов – в 18.00. Все мероприятия 
в Добролюбовке проводятся бесплатно. 

Архангельская областная научная 
библиотека имени Н.А. Добролюбова

Победы каратистов
В декабре 2023 года в Северодвинске про-
шёл традиционный турнир «Золотой дра-
кон». От новодвинского клуба каратеномичи 
Zanshin на соревнования выехало рекорд-
ное количество участников.
Для кого-то это был первый опыт больших 
выступлений, а для кого-то – шанс закре-
пить за собой лидерство. По итогам турнира 
спортсмены города бумажников завоевали 
33 награды:  13 золотых,  7 серебряных и 
13 бронзовых медалей. Поздравляем ребят 
и тренеров с успешным выступлением и же-
лаем дальнейших побед!

Novadmin.ru

Праздник героев
В предновогодней суете есть одна важная 
дата: 27 декабря – День спасателя. Это 
праздник самоотверженных, мужественных 
и смелых людей. Традиционно в этот день на 
Архангельском ЦБК благодарят и отмечают 
наградами лучших сотрудников пожар-
но-газоспасательной службы, нештатных 
формирований, диспетчеров, специалистов 
управления по гражданской обороне, чрез-
вычайным ситуациям и пожарной безопас-
ности – наших героев.

С песней на парад 
раздничный концерт по традиции 
подготовили кадеты школы №7. Уже 
много лет ПГСС комбината шефствует 
над этим образовательным учрежде-

нием, а ребята искренне восхищаются сво-
ими старшими товарищами и во всём стре-
мятся быть похожими на них. Маленькие 
непоседы в оранжевых беретах всем 1 «А» 
собираются стать пожарными.

– Мне нравится, что огнеборцы такие 
спортивные и быстрые, – говорит Даня 
Галашев. – Я, ещё когда был в садике, 
приходил с группой на экскурсию в по-
жарную службу, больше всего мне тогда 
запомнилась столовая.

Кроме этого, здесь ещё современное 
техническое оснащение и, самое главное, 
команда опытных и профессиональных со-
трудников. 

– Вы – настоящие герои, говорю это 
без лишнего пафоса, – подчеркнул гене-
ральный директор АО «Архангельский 
ЦБК» Дмитрий Зылёв. – Вы обеспечи-
ваете не только безопасность всего 
персонала и технологического процесса 
на Архангельском ЦБК, но и без промед-
ления приходите на помощь жителям 
Новодвинска. От души желаю здоровья, 
семейного счастья, успехов. Вы – лучшие!

Успех 
командной работы
Одно из знаменательных событий 2023 
года – участие Архангельского ЦБК в меж-
ведомственных опытно-исследовательских 
учениях «Безопасная  Арктика». Помимо 
проверки готовности к нештатным ситуаци-
ям здесь проводится тестирование новей-
ших разработок по ликвидации различного 
рода аварий. Командная работа структур-
ных подразделений Архангельского ЦБК 
получила высокую оценку. Это не только 
непосредственно бойцы ПГСС, но и члены 
нештатных пожарных и газоспасательных 
формирований, сотрудники Новодвинского 
медицинского центра, ЧОП «Лидер» и кол-
лектив центральной диспетчерской службы 
АЦБК. Всех их чествовали на торжественном 
праздновании Дня спасателя. 

– Это был успешный и плодотворный 
год для всей нашей большой команды, 
– отметил заместитель генерального 
директора АО «Архангельский ЦБК» по 
гражданской обороне, чрезвычайным 
ситуациям и пожарной безопасности 
Сергей Шереметьев. – Во всех подраз-
делениях наших партнёрских компаний, 
которые мы курируем (а это 51 пло-
щадка), произошло всего три небольших 
инцидента. Конечно, нам есть ещё к 
чему стремиться, ведь главная цель – 
не столько эффективное реагирование 
на происшествия, а прежде всего их 
недопущение. В этом направлении уже 
несколько лет мы ведём планомерную, 
кропотливую работу, которая тре-
бует серьёзных капиталовложений. 
Её результат – безопасность людей и 
производства. 

В этом году коллектив ПГСС подтвердил свою 
квалификацию по выполнению газоспасатель-
ных работ, а также прошёл аттестацию по лик-
видации аварийных разливов нефтепродуктов. 

Большой 
и малый кубки
По традиции в День спасателя подвели 
итоги ежегодной спартакиады среди де-
журных смен. Обладателем первого места 
и большого кубка в этом году стала смена 
№2, на втором месте – смена №1, на тре-
тьем – смена №3. Здесь учитываются все 
показатели работы за год: итоги учений и 
теоретических занятий, качество выпол-
нения нормативов и служебных заданий, 
а также результаты малой спартакиады среди 
смен ПГСС. 

Малый кубок в этом году завоевала смена 
№1. Подразделение Алексея Силина пока-
зало лучшие результаты в соревнованиях по 
волейболу, пожарно-прикладному спорту и 
в состязаниях газодымозащитной службы. 

Практическая часть по ГДЗС прошла в ре-
зервном гараже ПГСС по вводной: «Пожар в 
резервном гаражном боксе, эвакуировался 
весь персонал, кроме одного человека. Ос-
ложнения: обрушение строительных кон-
струкций, высокая температура, недоста-
точная видимость». Задачей каждого звена 
было обнаружить очаг возгорания, подать 
ствол на тушение, найти и эвакуировать 
пострадавшего.

– Для выполнения поставленной зада-
чи всем участникам пришлось здорово 
потрудиться, выходили «на свистках» 
(когда в баллоне воздуха остаётся на 
пять минут, оборудование начинает 
подавать предупредительный сигнал. 
– Прим. ред.), – рассказал начальник 
ПГСС Михаил Кулебеков. – Но в целом 

соревнования прошли на высоком уров-
не, все показали профессиональное ма-
стерство и отличную физическую под-
готовку, умение работать в команде.

Всегда на страже
Начальником второй смены ПГСС, которая 
по итогам года признана лучшей, является 
Александр Бойко. В пожарно-газоспасатель-
ной службе Архангельского ЦБК он с самого 
её основания, с 2006 года. Шесть лет до это-
го служил в СЧ-11. Как любой пожарный, до 
сих пор отлично помнит свой первый боевой 
выезд и уверенно заявляет, что сегодня во-
просы обеспечения безопасности решаются 
на совершенно ином уровне. 1 апреля 2024 
года исполнится 18 лет с момента образо-
вания в структуре АЦБК пожарно-газоспа-
сательной службы. 

– Качественно обновились техника, по-
жарно-техническое вооружение, подход 
к подготовке сотрудников. Сергей Ни-
колаевич Шереметьев нас практически 
всему научил, каждый день на смене про-
ходит по чёткому расписанию, которое 
включает теоретические и практиче-
ские занятия, плановые, а также не-
плановые учения, – говорит Александр 
Бойко. – Отбой строго с 22.00 до 6.00, 
но даже в это время всегда на посту 
дневальные и дежурные. Так что ПГСС 
на страже безопасности Архангельского 
ЦБК круглосуточно!

Ольга ВОРОНИНА
Фото Сергея СЮРИНА
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АКТУАЛЬНО

Онончание. Начало на стр. 1
Архангельский ЦБК выдержал удар и 
даже реализовывал крупные проекты 
в части технического перевооруже-
ния. На предприятии существенно 
расширена контейнерная площадка, 
появились новые железнодорож-
ные пути, которые позволят более 
эффективно производить погрузоч-
но-разгрузочные работы не только 
комбинату, но и «Лесозаводу 25». 
На основе импортозамещающих тех-
нологий усовершенствованы транс-
портно-упаковочные линии на произ-
водствах картона и целлюлозы.

В 2024 году АЦБК продолжит реа-
лизацию мероприятий в рамках Про-
граммы повышения экологической 
эффективности, которая легла в осно-
ву полученного в 2021-м Комплексно-
го экологического разрешения. Наша 
компания первой в лесопромышлен-
ной отрасли получила этот документ. 

КЭР налагает на нас серьёзные обя-
зательства по реализации мероприя-
тий, направленных на снижение нега-
тивного воздействия на окружающую 
среду, в том числе на водный объект. 
Общая сумма затрат на реализацию 
мероприятий Программы повышения 
экологической эффективности, рас-
считанной на несколько лет, состав-
ляет 17 миллиардов рублей. Данные 
мероприятия будут осуществляться 
как за счёт ранее полученной чистой 
прибыли компании, так и за счёт при-
влечения кредитов. В частности, в 
рамках программы проведём техни-
ческое перевооружение мощностей 
производства биологической очистки. 

Инвестиционная программа Архан-
гельского ЦБК на предстоящий год 
оценивается в 7,7 миллиарда рублей. 
Будет продолжена работа по газифи-
кации предприятия. К предстоящему 
лету планируется завершить перевод 
с мазута на газ содорегенерационных 
котлов и известерегенерационных 
печей, а также котла №9. Это даст 
компании ощутимый экономический 
эффект, так как цены на мазут сегодня 
высоки и отличаются волатильностью. 

Комбинат уверенно 
держит курс на развитие

Кроме того, это улучшит и экологию в 
Новодвинске и регионе.

На первой теплоэлектростанции 
комбината идёт подготовка к монта-
жу турбоагрегата №6 мощностью 30 
МВт, в недалёком будущем предстоит 
замена ещё двух турбин. Архангель-
ский ЦБК заключил договор на стро-
ительство нового 11-го котлоагрегата, 
который станет функционировать на 
газовом топливе. В рамках газифика-
ции планируется построить три котла, 
работающих на газе. Четыре котло-
агрегата ТЭС-1, действующих ныне на 

угольном топливе, тоже будут пере-
ведены на газ. Наша компания после-
довательно идёт по пути газификации 
своих энергетических мощностей, 
делает всё, чтобы производственный 
процесс был более экологичным.

Работа 
во взаимодействии
– В преодолении сложных времён 
огромное значение имела верти-
кально интегрированная структура 

дочерних компаний комбината, про-
изводственные мощности которых 
функционируют в Подольске, Истре, 
Воронеже, Ульяновске (АО «Архбум»), 
Калуге (ООО «Архбум тиссью групп»), 
Коломне (ООО «Архбум-Упак»), – под-
черкнул Дмитрий Зылёв. – Благодаря 
наличию этих предприятий, распола-
гающихся в непосредственной бли-
зости к конечным потребителям, мы 
имеем возможность глубокой пере-
работки своей продукции и консоли-
дации добавочной стоимости внутри 
Группы АЦБК. Эти предприятия были 
созданы благодаря правильно вы-
бранной стратегии компании. Время 
продемонстрировало, что они дали 
комбинату дополнительный потенци-
ал для развития и защитили в эконо-
мически сложные времена.

Сегодня совокупная мощность пяти 
гофроагрегатов АО «Архбум» состав-
ляет 1,2 миллиарда квадратных ме-
тров гофроупаковочных материалов 
в год. Эта компания, функционирую-
щая на сырье, которое вырабатывает 
АЦБК, является лидером по произ-
водству гофроупаковки в России. 
Сегодня около трети всей картонной 
продукции комбината, а это более 15 
тысяч тонн ежемесячно, отправляется 
на переработку в АО «Архбум». 

В настоящее время идёт развитие 
воронежского филиала «Архбума», 
где будут установлены ещё один гоф-
роагрегат и новые конвертинговые 
мощности, способные перерабатывать 
«спутники», образующиеся после рас-
кроя основных форматов. 

На белёной целлюлозе, выпуска-
емой третьей очередью АЦБК, функ-
ционирует другая «дочка» комбината 
– ООО «Архбум тиссью групп», спе-
циализирующееся на изготовлении 
санитарно-гигиенической продукции. 
В год здесь производится порядка 70 
тысяч тонн СГИ. В следующем году 

ожидается пуск ещё одной машины 
аналогичной производительности. 
В совокупности это предприятие будет 
вырабатывать 140 тысяч тонн в год. 
В амбициозных планах – открытие и 
третьей машины на площадке АТГ, в 
результате чего совокупная произво-
дительность «Архбум тиссью групп» 
составит 210 тысяч тонн санитарно-
гигиенических изделий.

Кроме того, на сырье, вырабатыва-
емом комбинатом, действует и ООО 
«Архбум-Упак» – дочернее предпри-
ятие, производящее экологичные 
крафт-пакеты, востребованные тор-
говыми сетями. За ними большое бу-
дущее, поэтому есть уверенность, что 
объёмы данного производства также 
будут расти.

Подчеркну, у Архангельского ЦБК, 
у предприятий, входящих в группу 
нашей компании, есть сложившаяся 
клиентская база, наша продукция 
пользуется большим уважением, по-
этому мы имеем все шансы на успех. 
Мы не собираемся останавливаться 
на достигнутом и обязательно бу-
дем развиваться – как в плане тех-
нического перевооружения АЦБК, 
так и расширения производствен-
ных возможностей его дочерних 
предприятий.

 

Предлагайте! 
Улучшайте! 
Действуйте!
В сложившейся ситуации особо ак-
туальным является изыскание вну-
тренних ресурсов. В нашей компании 
создан ряд условий по генерирова-
нию и быстрому освоению иннова-
ций, успешно внедряются принципы 
бережливого производства, ведётся 
активная работа по подготовке ини-
циатив, направленных на сокращение 
затрат, в которую включились все про-
изводства АЦБК. Кроме того, каждый 
сотрудник может внести свои пред-
ложения по улучшению, касающиеся 
повышения эффективности произ-
водственных или организационных 
процессов. За одобренные экспертным 
советом идеи их авторам полагаются 
премии. 

АЦБК по-прежнему приходится 
работать в непростых рыночных ус-
ловиях, потому работа на улучшение 
имеет большое значение для нашей 
компании. Ежегодный экономический 
эффект от данной деятельности за 
два последних года составил более 
400 миллионов рублей, что стало 
значительным плюсом для нашего 
предприятия. Ведь, как известно, 
рубль сэкономленный – есть рубль 
заработанный.

– Мы результативно провели 2023-й, 
а год предстоящий будет успешнее 
и лучше, – резюмировал Дмитрий 
Игоревич. – К этому есть все пред-
посылки. Сотрудники нашего пред-
приятия ответственным отношением 
к делу, большой работой способству-
ют развитию Архангельского ЦБК, 
укрепляют его позиции. Комбинат 
следует верным курсом и строит 
далеко идущие планы, мы – силь-
ный и уверенный в себе коллектив, 
а потому всё обязательно будет 
хорошо.

Павел ФАСОНОВ
Фото Сергея СЮРИНА

Вопросы особой важности

400400
млн рублей
составил ежегодный 
экономический эффект 
от работы по снижению 
затрат и совершенствованию 
организационных процессов, 
проводимой на АЦБК 
в последние два года

В ходе диалогов на производствах генеральный директор Архангельского ЦБК Дмитрий Зылёв озвучил ряд актуальных 
вопросов и призвал работников относиться к ним с особой внимательностью.

Посетите смотровой кабинет
частности, Дмитрий Игоревич акцентировал внима-
ние на необходимости пройти приём в смотровом 
кабинете Новодвинского медицинского центра 
(каб. №4). Его работа заключается в раннем выяв-

лении и профилактике онкологических заболеваний. Меди-
ки, ведущие здесь приём, прошли специальное обучение. 

В целях сохранения здоровья своих сотрудников ком-
бинат поддерживает тесную связь с ведущими онколога-
ми областной клинической больницы, Первой городской 
клинической больницы имени Е.Е. Волосевич, областного 
онкологического диспансера. 

–  Тревожная статистика красноречива, – прокоммен-
тировал Дмитрий Игоревич. – За 10 месяцев работы смо-
трового кабинета его по собственной инициативе посетил 
151 сотрудник комбината. У 64 были выявлены различные 
проблемы онкологического характера, 11 из них были на-
правлены на обследование в онкологический диспансер. 
Таким образом, лучше перехватить рак на ранних стадиях, 
которые подчас проходят бессимптомно, чем потом столк-
нуться с кризисным развитием болезни, при котором уже 
не смогут помочь ни деньги, ни врачи. 

На данный момент посещение смотрового кабинета 
осуществляется в добровольном порядке. Не стоит пре-
небрегать этой возможностью, особенно людям старше 
45 лет. 

Осторожность в Сети
Одним из самых опасных явлений современности стало 
телефонное и интернет-мошенничество. В ходе диалогов на 

производствах Дмитрий Зылёв уделил этой злободневной 
теме особое внимание. 

Согласно официальным данным, в результате действий 
цифровых аферистов в 2022 году россияне потеряли свыше 
14,2 миллиарда рублей. По оценкам экспертов, реальная 
сумма – в десять раз больше. Не все готовы признаться в 
том, что позволили жуликам себя обмануть. По 2023 году 
цифры выглядят ещё более пугающими: подтверждено, что 
наши сограждане расстались с 19 миллиардами рублей, а 
по факту этот показатель может достигать 150 миллиардов. 

В Новодвинске в 2023 году от рук аферистов пострадали 
более 100 горожан, общий причинённый им материальный 
ущерб превысил 20 миллионов рублей, что вдвое больше 
показателя 2022-го. Среди них есть и работники Архан-
гельского ЦБК.

На уловки злоумышленников попадаются люди раз-
ного уровня образования и возраста, ведь преступни-
ки способны использовать различные психотехники, 
методы социальной инженерии. По статистике, среди 
пострадавших 60 процентов – люди от 35 до 45 лет, 
23 процента – пенсионеры, большинство из которых – 
женщины. 

Как отметил Дмитрий Игоревич, чтобы избежать рисков, 
не стоит вступать в диалоги с мошенниками, а ещё лучше 
постановить на свой телефон отсеивающую звонки спа-
меров программу. 

Отметим, Архангельский ЦБК уже давно включился в 
борьбу с интернет- и телефонными мошенниками. На пред-
приятии действует управление информационной безопас-
ности, а на страницах «Бумажника» и в соцсетях комбината 
регулярно публикуются материалы, рассказывающие о 
действиях цифровых жуликов. 

О прозвучавших со стороны представителей коллектива вопро-
сах, идеях и предложениях в адрес генерального директора 
Архангельского ЦБК Дмитрия Зылёва и руководства комбината 
мы расскажем в следующих номерах «Бумажника». Мнения ра-
ботников не останутся без внимания и ответов. 

В
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У Новодвинска – новый глава
29 декабря на 16-й сессии городского Совета депутатов состоялось 
официальное вступление в должность главы Новодвинска Александра Чечулина
По результатам решения конкурсной комиссии и единогласным голосованием депутатов 
местного представительного органа победителем конкурса по отбору кандидатур на пост 
главы муниципального образования «Город Новодвинск» признан Александр Сергеевич 
Чечулин. Это молодой, энергичный и деятельный градоначальник, за плечами которого 
12 лет работы в органах местного самоуправления. Впереди – новые задачи и вызовы. 
Работы много.

Торжество момента 
декабря в актовом зале администра-
ции муниципалитета поздравить но-
вого руководителя собрались пред-
ставители областного правительства, 

главы муниципалитетов, входящих в состав 
Архангельской агломерации, депутаты регио-
нального и муниципального уровней, руково-
дители городских организаций и предпри-
ятий, а также почётные жители Новодвинска, 
представители духовенства, общественности, 
средств массовой информации.

– Вступая в должность, торжествен-
но обещаю, что буду добросовестно 
исполнять обязанности главы муни-
ципального образования, защищать 
интересы жителей города и соблюдать 
права человека и гражданина, соблю-
дать Конституцию РФ, федеральные 
законы, уставы Архангельской обла-
сти и Новодвинска, – произнёс текст 
присяги Александр Чечулин. – Залогом 
исполнения обязательств будут моя 
честь и моя ответственность перед 
законами России.

Передавая символический ключ от Но-
водвинска, председатель горсовета Виктор 
Дмитриевский пожелал новоизбранному 
градоначальнику, чтобы его опыт стал ос-
новой для решения больших задач муни-
ципалитета. 

– Пусть важным вектором работы 
будет социальная политика, направ-
ленная на повышение качества жизни 
горожан. Это очень ответственное и 
трудоёмкое дело, – подчеркнул Виктор 
Александрович. – Судьба города в ваших 
руках.

От имени губернатора Архангельской 
области Александра Цыбульского главу по-
здравил заместитель председателя регио-
нального правительства Дмитрий Рожин. Он 
отметил, что у нового лидера Новодвинска 
большой опыт руководящей работы, и по-
желал, чтобы каждое решение, каждый по-
ступок на посту были продиктованы заботой 
о благополучии людей.

Тёплые слова в адрес новоизбранного гла-
вы сказали и депутаты областного Собрания 
Леонид Капориков, Надежда Виноградова, 
Юрий Шалауров.

– Новодвинск – большая, непростая и 
творческая семья, – подметил в своём 
обращении заместитель председате-
ля комитета областного Собрания 
депутатов по промышленности, ком-
муникациям и инфраструктуре Леонид 
Капориков. – Должность главы – это 
ответственность и непрерывная 
работа. Уверен, вы справитесь с по-
ставленными задачами, а мы во всём 
поможем. 

Нового руководителя Новодвинска по-
здравили главы Архангельска – Дмитрий 
Морев, Северодвинска – Игорь Арсентьев, 
Приморского района – Валентина Рудкина. 
Руководствоваться традиционными духов-
но-нравственными ценностями попросил в 
своей речи настоятель храма Покрова Пре-
святой Богородицы Новодвинска Владимир 
Новожилов.

Исключительно тёплым получилось настав-
ление бывшего главы города и гендиректора 
АЦБК, почётного жителя Новодвинска, члена 
правления Ломоносовского фонда и местно-
го совета Российского военно-исторического 
общества Владимира Белоглазова. 

– У вас амбициозная программа. Я же-
лаю полюбить этот город, – произнёс 
Владимир Иванович. – Здесь живут 
трудолюбивые люди, в содружестве с 
которыми можно многое сделать. 

– Не будем терять времени ни на вы-
ходные, ни на праздничные дни. Нач-
нём работу прямо сейчас, – произнёс 
в ответ новый градоначальник. – Не 
словом, а делом буду доказывать, что 
я этого достоин, что не зря горожа-
не и губернатор Поморья Александр 
Цыбульский доверили мне Новодвинск. 
Первой задачей, требующей решения 
до наступления новогодних праздников, 
считаю качественную организацию со-
держания улично-дорожной сети. Есть 
проблемы в части уборки от снега дво-
ровых проездов. Данную ситуацию нуж-
но исправить уже в ближайшее время.

Первые дела 
Сразу после инаугурационной сессии гра-
доначальник провёл приём представите-
лей городской общественности. Выполнил 
он и почётную миссию, вручив новодвин-
ке Елене Балашовой, маме четверых де-
тей, медаль ордена «Родительская слава». 

Этой государственной награды Елена Влади-
мировна удостоена за заслуги в укреплении 
института семьи и воспитании детей.

Далее – обход города, в рамках которого 
глава оценил качество расчистки дворовых 
проездов, запас пескосоляной смеси, состо-
яние дорожной механизации. Сегодня в га-
раже муниципального предприятия «Флора-
Дизайн» находятся 24 единицы техники, в 
том числе грейдеры, коммунальные машины 
на базе МТЗ, самосвалы и погрузчики.

Новодвинску во главе с Александром Че-
чулиным пришлось столкнуться и с первыми 
испытаниями. За время длительных январ-
ских выходных на городских теплосетях 
произошло несколько крупных аварий. Так, 
в связи с аварией было произведено отклю-
чение от тепла дома №47 на улице 50-летия 
Октября. Для оперативного решения вопро-
сов градоначальник лично прибыл на место 
инцидента. Всё было оперативно устранено, 
произведена запитка внутренней системы 
теплоснабжения.

На новогодних каникулах Новодвинск 
посетил губернатор Архангельской области 
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2023 2023 года
Александр Чечулин 
занял должность главы 
муниципального образования 
«Город Новодвинск»

ПРЕСС-ПОРТРЕТ
Александр Сергеевич ЧЕЧУЛИН

Родился в селе Карпогоры Пинеж-
ского района в 1987 году. Окончил Ин-
ститут нефти и газа САФУ по специаль-
ности «инженер». Начинал слесарем в 
«Архоблгазе», затем последовала по-
литическая карьера. Работал в регио-
нальном отделении «Единой России», 
был помощником председателя Архан-
гельской городской Думы.

С декабря 2013-го возглавлял отдел 
жилищно-коммунального хозяйства 
Ломоносовского округа Архангельска, 
с февраля 2015-го являлся главой Со-
ломбальского округа Архангельска. 
С 2017 по 2023 год управлял Пинеж-
ским районом. 

Александр Цыбульский. В сопровождении 
градоначальника он ознакомился с ходом 
ремонтных мероприятий в здании Ново-
двинского городского культурного центра, 
где завершаются отделочные работы и мон-
таж оборудования. 

Ещё одним пунктом визита в наш му-
ниципалитет стала центральная городская 
больница, открытие поликлиники которой 
официально состоялось. Она оснащена циф-
ровым флюорографом, новым маммогра-
фом. В прошлом году сюда были закуплены 
современный 12-канальный электрокардио-
граф и хирургический электрокоагулятор. 
В ближайшие полгода в Новодвинской 
ЦГБ также планируется создать отделение 
гемодиализа.

Итак, работа началась. Трудная, кропотли-
вая, ответственная. Город бумажников дал 
большой кредит доверия Александру Чечу-
лину. Будем надеяться, что он его оправдает. 
Для этого у Александр Сергеевича есть силы, 
энергия и опыт. Удачи!

Павел ФАСОНОВ 
Фото Сергея СЮРИНА 
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ГОРОСКОП

ДЕВА
Идеальное время для долгосроч-
ных планов в области карьеры. 
В личной жизни оригинальность 
поступков не оставит окружаю-
щих равнодушными. Возможно, появятся новые 
обязанности, которые потребуют вашей скрупу-
лёзности. Не бойтесь обсуждать перспективы с 
партнёром или близкими друзьями.
Благоприятные дни: 15, 16
Неблагоприятный: 20

ВЕСЫ
Это период размышлений и 
переоценки целей, чтобы при-
нять важные решения отно-
сительно будущего. На работе 
всё будет стабильно, но приготовьтесь к за-
дачам, которые потребуют дипломатичного 
подхода. Хорошее время для занятий твор-
чеством.
Благоприятный день: 21
Неблагоприятные: 16, 17

СКОРПИОН
Неделя будет очень насыщенной. 
Вы сможете добиться больших 
успехов в работе, а также на-
ладить отношения с близкими 
людьми. Не забывайте об отдыхе и расслабле-
нии, чтобы сохранить энергию и силы.
Благоприятные дни: 15, 16, 19
Неблагоприятных нет

СТРЕЛЕЦ
Ожидается активная неделя. Вы 
почувствуете сильное желание 
исследовать новые идеи и начи-
нать новые проекты. Ваш опти-
мизм и желание приключений будут на высоте. 

Астрологический Астрологический прогноз прогноз 
с 15 по 21 январяс 15 по 21 января

ОВЕН
Неделя будет очень удачной. 
Вы сможете достичь больших 
успехов в работе и личной 
жизни. Стоит обратить внимание 
на свои цели и планы, чтобы до-
стичь их как можно быстрее. Будьте уверены 
в себе и не бойтесь рисковать.
Благоприятный день: 17
Неблагоприятные: 15, 16

ТЕЛЕЦ
Вы будете чувствовать себя 
очень уверенно и энергично, 
сможете справиться со всеми 
задачами и достичь своих це-
лей. Не бойтесь экспериментировать и пробо-
вать новое. В личной жизни вам стоит уделить 
внимание близким и друзьям.
Благоприятные дни: 15, 16
Неблагоприятный: 18

БЛИЗНЕЦЫ
На этой неделе вы будете 
очень активны и энергичны. 
Появится много идей и планов, 
которые вы сможете реали-
зовать. Не забывайте о близких и друзьях, 

уделяйте им внимание. Чтобы снизить накал 
страстей, вовремя проявите гибкость.
Благоприятный день: 18
Неблагоприятный: 20

РАК
Неделя будет наполнена при-
ятными событиями. Вы сможете 
получить много поддержки и 
любви от близких людей. Не за-
бывайте про свои цели и мечты, продолжайте 
работать над их достижением. Рекомендуется 
избегать не только выяснения отношений, но 
и любого риска.
Благоприятный день: 20
Неблагоприятный: 18

ЛЕВ
Ваши силы и творчество будут 
направлены на новые про-
екты, но необходимо проявить 
лидерские качества и жела-
ние договариваться с людьми. Социальное 
взаимодействие принесёт радость, посетите 
мероприятия, которые расширят ваш кругозор.
Благоприятный день: 15
Неблагоприятный: 18

Понедельник. Благоприятный и активный день. Те из вас, кто не лишён амбиций, желает 
продвинуться вперёд, смогут упрочить своё положение и расширить сферы влияния. 

Вторник. Возможны служебные неполадки, но они не испортят настроение, так как будут 
уравновешены приятным общением. 

Среда – четверг. Середина недели не задастся. Этот период не подходит для участия в важных 
делах, поскольку малейшие нестыковки станут вызывать тревогу и беспокойство. Если всё же 
обстоятельства заставят вас ими заняться, то будьте готовы к тому, что потребуется сила воли. 

Пятница. Ситуация изменится – дела и отношения станут выравниваться. 

Суббота. День пройдёт ещё лучше, особенно если вы удержите себя от искушения затеять 
выяснение отношений. 

Воскресенье. Стоит побеспокоиться об укреплении благополучия, сейчас получится сделать 
это как нельзя лучше.

В отношениях ждут гармоничные и радостные 
моменты. 
Благоприятный день: 18
Неблагоприятный: 20

КОЗЕРОГ
Начинается благоприятное 
для вас время. Вы можете не 
скромничать в желаниях, а сме-
ло записывать в список дел то, 
что казалось невозможным. Настроение будет 
приподнятое. Продолжайте работать над свои-
ми целями и планами, и вы достигнете успеха.
Благоприятные дни: 15, 16 
Неблагоприятный: 18

ВОДОЛЕЙ
Вы должны быть готовы к но-
вым вызовам и возможностям, 
которые появятся на этой не-
деле. Не бойтесь меняться и 
развиваться – постарайтесь 
креативно подходить к любым делам и в конце 
января сможете оценить плоды своих стара-
ний. Уделите время близким людям.
Благоприятные дни: 15, 17 
Неблагоприятный: 18

РЫБЫ
Не забывайте о своих целях 
и мечтах. Эта неделя поможет 
приблизиться к ним. Не бойтесь 
просить помощи у близких 
и друзей. Стоит разобраться 
не только с физическим недомоганием, но 
и обратить внимание на ментальное здо-
ровье, даже если придётся поменять свои 
привычки.
Благоприятные дни: 15, 16, 21
Неблагоприятных нет

Из открытых источников

На правах рекламы
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На защите правовых 
интересов новодвинцев 

ОБЪЯВЛЕНИЕ

Сообщение о продаже автомобильной техники
ООО «Архбум» продаёт с торгов б/у технику:ООО «Архбум» продаёт с торгов б/у технику:  

1. ПСС-121.22 автовышка (2014 г. в.), гос. №М369ВН, 
инв. № 10002520, стоимость – 2 200 000 рублей.

2. DAF FT XF105.460 тягач седельный (2015 г. в.),
го с .  № М 7 6 0 СС ,  и н в .  № 1 0 0 0 2 5 7 1 ,  с то и м о ст ь –  
5 500 000 рублей.

3. DAF FT XF105.460 тягач седельный (2015 г. в.),
гос. №М782СС, инв. №10002572, стоимость – 5 500 000 рублей.

4. DAF FT XF105.460 тягач седельный (2016 г. в.), 
гос. №М106СК, инв. №10002553, стоимость – 5 500 000 рублей.

5. «Чайка-сервис» автогидроподъёмник (2013 г. в.),
гос. №К784ОН29, инв. №10002488, стоимость – 3 000 000 рублей.

Цены указаны начальные. Шаг торгов – 10 000 рублей.
Заявления на покупку с договором о задатке принимаются 

до 19 января 2024 года включительно. 
Торги пройдут 25 января 2024 года в 10.00 по адресу: 

Архангельск, ул. Поморская, 5, четвёртый этаж.

По решению организатора торги могут проводиться на 
электронных торговых площадках.

Допуск к торгам осуществляется при внесении залога не 
позже чем за сутки до начала торгов в размере 10% от на-
чальной стоимости, но не менее 30 тысяч рублей. Проиграв-
шим торги залог возвращается в течение пяти банковских 
дней. В случае отказа от покупки после выигрыша торгов 
залог не возвращается.

Необходимые сведения о технике ООО «Архбум» – 
по телефону в Архангельске (8 8182) 22-94-08.

12 января отмечается День 
работника прокуратуры Рос-
сийской Федерации. Накануне 
даты мы побеседовали с про-
курором Новодвинска Артёмом 
Обуховым. 

От первых дел
– Артём Сергеевич, как начина-
ется ваш рабочий день? 

– С изучения сводки о происше-
ствиях, мониторинга соцсетей и 
публикаций в СМИ. Так можно от-
следить сведения о нарушениях 
закона, требующих оперативного 
вмешательства. 

– Это действительно помогает 
в работе? 

– Да. Например, по итогам изуче-
ния сводки о происшествиях нами 
была организована проверка по 
факту пожара, произошедшего в 
октябре 2023 года в здании дет-
ского сада «Чебурашка». Причиной 
возгорания послужило исполь-
зование работником учреждения 
электрического пищеварочного 
котла, ввиду неисправности вы-
веденного из эксплуатации и не 
отключенного при этом от электри-
ческой сети, для хранения в нём 
мешков для сбора белья. 

В связи с несоблюдением тре-
бований пожарной безопасности 
и необеспечением безопасных ус-
ловий для воспитанников во время 
образовательного процесса про-
куратурой города директору обра-
зовательного учреждения внесено 
представление, которое удовле-
творено. Произведён демонтаж не-
исправного оборудования, четыре 
человека привлечены к дисципли-
нарной ответственности.

– Вы помните первые дела, 
которые расследовали? 

– Конечно. В том числе они касались 
нарушений правил техники безопас-
ности, должностных, экологических 
преступлений. Самое первое дело, 
которое мне передали, было связно 
с убийством: отец в состоянии алко-
гольного опьянения задушил сына 
ремнём. События он не помнил и 
свои действия объяснить ничем не 
мог. Мужчину осудили. Эта одна из 
многих трагичных историй, которая 
осталась в памяти: в одночасье се-
мьи не стало – женщина лишилась 
единственного ребёнка и осталась 
без мужа… 

Когда постоянно сталкиваешь-
ся с горем людей, выстраивается 
некий защитный барьер, иначе 

не получится объективно оценить 
ситуацию и выполнить работу. 

Многозадачность 
в работе

– В решении поставленных 
задач вы взаимодействуете с 
правоохранительными и кон-
тролирующими органами? 

– У нас есть совместные мероприя-
тия. Например, в ходе проведённой 
с ОГИБДД ОМВД России «При-
морский» проверки соблюдения 
законодательства о безопасности 
дорожного движения установлено, 
что техническое состояние семи 
автомобильных дорог местного 
значения (от Негино до Коммуны, 
на улицах Советов, 3-й Пятилетки, 
Двинской, Пионерской, на Комсо-
мольской площади и площади Лени-
на) не соответствует установленным 
стандартам и техническим нормам. 
Ответственной организации назна-
чен штраф 100 тысяч рублей. Фак-
тическое устранение всех выявлен-
ных нарушений закона находится 
на контроле в прокуратуре города.

– С какими вопросами обраща-
ются горожане в прокуратуру 
чаще всего? 

– В минувшем году нам поступило 
более 500 письменных и устных 
обращений. Есть три основных 
блока вопросов, которые волнуют 
людей. Первый – своевременная 
и полная выплата заработной 
платы, соблюдение трудового за-
конодательства. Второй – сфера 
ЖКХ, надлежащее предоставле-
ние коммунальных услуг. И третий 
– здравоохранение, здесь речь 
идёт о качественном оказании ме-
дицинской помощи, своевремен-
ном обеспечении лекарствами, 
средствами реабилитации. Также 
часто к нам обращаются с жалоба-
ми на действия либо бездействие 
сотрудников правоохранительных 
органов и службы судебных при-
ставов.

– Какие ещё направления ва-
шей деятельности можете от-
метить? 

– Среди приоритетных направле-
ний прокурорской деятельности 

– надзор за соблюдением прав и 
законных интересов социально 
уязвимых категорий граждан, не-
совершеннолетних и субъектов 
предпринимательства, за состоя-
нием законности при реализации 
нацпроектов, государственных и 
муниципальных программ, в том 
числе при переселении граждан из 
ветхого и аварийного жилья. 

Так, на постоянном контроле 
прокуратуры находился вопрос, 
связанный с возведением социаль-
ного дома на улице Добровольско-
го, пять квартир в котором преду-
смотрено для нужд детей-сирот. 
Главная задача здесь – не допустить 
нарушения сроков строительства 
объекта и ввода в эксплуатацию 
некачественного жилья. 

Объёмный пласт работы – над-
зор за расследованием уголовных 
дел и профилактика преступности. 
Основной проблемой остаются 
мошенничества, связанные с хище-
нием денежных средств у граждан 
с использованием сети Интернет и 
средств мобильной связи. В 2023 
году от рук аферистов пострадали 
более 100 новодвинцев, общий при-
чинённый им материальный ущерб 
превысил 20 миллионов рублей, 
что вдвое больше показателя 
2022-го. Несмотря на все наши 
усилия, граждане, в основном пен-
сионного возраста, по-прежнему 
попадаются на уловки дистанци-
онных мошенников.

Уже в новогодние праздники 
установлен новый антирекорд в 
части размера причинённого ма-
териального ущерба. 73-летняя 
новодвинка, намереваясь получить 
доход на бирже путём приобрете-
ния на электронной площадке цен-
ных бумаг, перевела злоумышлен-
никам более 3,3 миллиона рублей. 
По факту мошенничества в начале 
этого года возбуждено уголовное 
дело, ход его расследования по-
ставлен на контроль. 

Также мы отслеживаем вопро-
сы своевременного задержания 
лиц, совершивших преступления, 
избрания им адекватной соде-
янному меры пресечения, факты 
неформальной занятости и соблю-
дения трудового законодательства, 
случаи употребления несовершен-
нолетними спиртных напитков и 
нахождения их вне дома в ночное 
время, указывающие на необхо-
димость привлечения их законных 
представителей либо иных лиц 
к установленной законом ответ-
ственности.

С энтузиазмом 
и профессионально

– Что вы считаете главным в 
своей работе? 

– Быть неравнодушным. Люди об-
ращаются в надзорное ведомство 
по волнующим вопросам и чаще 
всего тогда, когда другие инстанции 
не смогли или не захотели помочь. 

Нужно быть стрессоустойчивым, 
поскольку граждане идут к нам со 
своими проблемами. Несмотря на 
ежедневное выполнение значитель-
ного числа задач, необходимо вы-
слушать гражданина, вникнуть в суть 
вопроса и понять, как эффективно 
можно оказать помощь. И поэтому 
самое главное – не оставаться в 
стороне от чаяний граждан. 

Сегодня в прокуратуре Ново-
двинска работают 10 человек: 
прокурор, его заместитель, два 
старших помощника и четыре по-
мощника прокурора, а также два 
работника службы делопроизвод-
ства. Проходят службу как опытные 
сотрудники, так и молодые спе-
циалисты. Профессионализм, от-
ветственность, исполнительность, 
дисциплина, широкий кругозор, 
умение чётко и ясно отстаивать 
свою позицию, готовность к вы-
соким нагрузкам – вот качества, 
которыми должен обладать про-
курорский работник. 

Наша работа интересная, ка-
сается практически всех сфер 
общественных отношений, и если 
подходить к ней с энтузиазмом, 
то получаешь удовлетворение от 
результата. 

Мне как руководителю город-
ской прокуратуры не раз при-
ходилось слышать от населения, 
должностных лиц органов власти, 
представителей депутатского кор-
пуса слова благодарности за про-
деланную нами работу. Бывали 
случаи, когда граждане приходили 
на личный приём только для того, 
чтобы сказать спасибо за помощь 
в разрешении их проблемы, про-
сили поощрить отдельных работ-
ников и даже повысить в звании. 
Такие моменты очень приятны, они 
прибавляют сил, чтобы выполнять 
дальнейшие задачи.

В завершение отмечу, в 2017, 
2019 и 2021 годах по итогам 
оценки эффективности надзорной 
деятельности прокуратура города 
Новодвинска заняла первое место 
среди других прокуратур районного 
звена в Архангельской области.

Соб. инф.
Фото из открытых источников

ПРЕСС-ПОРТРЕТ
Артём Сергеевич ОБУХОВ, 
старший советник юстиции, прокурор Новодвинска 
Начал профессиональный путь в Новодвинске в 2003 году, когда 
поступил на службу в прокуратуру. На тот момент являлся студентом 
юридического факультета ПГУ имени М.В. Ломоносова. 

Затем Артём Сергеевич трудился в прокуратуре Ненецкого авто-
номного округа, почти год работал помощником прокурора. Про-
должил службу в прокуратуре Ломоносовского округа Архангельска. 
В 2012-м стал первым заместителем прокурора города Архангель-
ска. В 2014 году занял должность прокурора Новодвинска.
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Экологическое открытие
Более 20 любознательных исследователей окружающего мира представили свои на-
учные доклады и проекты на VI детской экологической конференции, приуроченной к 
Году экологии в Поморье. Мероприятие состоялось в очном формате на базе лесного 
селекционно-семеноводческого центра в Новодвинске. Организаторы конференции – 
АО «Архангельский ЦБК», ООО ПKП «Титан» и 3AO «Лесозавод 25». В событии участвовали 
юные экологи из Архангельска, Новодвинска, Приморского района и посёлка Шалакуша. 

Важные вопросы
а конференции всё по-взрослому – 
большой зал, компетентное жюри, 
серьёзная подготовка. Правда, за 
большими столами сидят малыши и 

школьники, которые благодаря проделанной 
работе могут почувствовать себя важными 
учёными и поучаствовать в решении гло-
бальных экологических задач, связанных с 
сохранением природы, влияющих на буду-
щее нашей планеты.

– Мы открываем уже шестую дет-
скую экологическую конференцию. 
Это подтверждение того, что во-
просы экологии крайне важны. Очень 
радует, что у нас есть маленькие 
академики, которые готовы вы-
ступить со своими интересными 
работами, – отметил на открытии 
конференции генеральный директор 
Архангельского ЦБК Дмитрий Зылёв. 
– Нет никаких сомнений, что мы про-
должим развивать это направление 
и юных исследователей станет ещё 
больше!

Много времени ребята – не без помощи 
преподавателей, родителей и наставников – 
готовили научные и творческие проекты на 
тему экологии. На конференции говорили 
о лесе и его богатстве, о животных и насе-
комых, о природе Архангельской области и 
её сохранении. Все исследования отлича-
ются уникальностью, в каждом – бережное 
отношение к окружающему миру, такому 
удивительному и разному.

Жизнь 
насекомых
Как рассказала главный эколог Архангель-
ского ЦБК Евгения Москалюк, дошколята 
представляли многочисленные работы в ви-
деоформате, поэтому у жюри была возмож-
ность оценить проекты заранее. Маленьких 
учёных чествовали в самом начале конфе-
ренции. Все ребята получили заслуженные 
дипломы и подарки.

Победителем среди дошкольников при-
знан Артём Кузовников. Воспитанник ново-
двинского детского сада №13 создал макет 
муравейника в разрезе. Исследователь не-
вероятно интересной жизни этих полезных 
насекомых сделал в их доме детский сад, 
мясную, хлебную камеры и даже коровник, 
где трудолюбивый муравьиный народ со-
держит и доит тлю. Сам Артём очень любит 
изучать мир насекомых, поэтому работать 
над проектом вместе с мамой для него было 
увлекательно. Победитель узнал о массе 
важных дел, которые совершают маленькие 
муравьи для экологии нашей планеты. И, ко-
нечно, эти жители лесов требуют бережного 
отношения и нуждаются в нашей охране. 

Диплом и специальный приз за самую 
оригинальную работу получила воспитан-
ница детского сада «Солнышко» Доминика 
Зорина. В своей работе «Экология» она рас-
сказала о северных оленях, защите лесов и 
важности разделения мусора. 

– Горжусь, что моя дочь стала участ-
ницей экологической конференции, – 
поделилась мама Доминики Анастасия 
Павловна. – Спасибо педагогам детско-
го сада, которые помогали дочке в ра-
боте над проектом. Доминика узнала 
много нового и интересного!

Решения 
и предложения
Школьники представляли экологические 
проекты на суд жюри, в состав которого 
вошли сотрудники регионального Роспри-
роднадзора, природоохранной прокуратуры, 
городской администрации, организаторы 
мероприятия. 

Работы старшеклассников поразили 
осмысленностью, научным и творческим 
подходом, желанием глубоко разобрать-
ся в теме и увлекательно её преподнести. 
В этом деле не оказалось равных учени-
ку 11-го класса новодвинской школы №3 
Вадиму Привалихину. Талантливый юноша 
читает художественную и научную литера-
туру, увлекается программированием, любит 
точные науки, с которыми хочет связать 
профессиональную жизнь. На подготовку к 
экологической конференции Вадим потра-
тил месяц, который прошёл в поиске идеи и 
сборе информации. В итоге школьник рас-
сказывал о комплексной солнечной электро-
станции. 

– Сегодня актуален вопрос более 
экологичного подхода к получению 
энергии. Появляются альтернати-
вы действующим электростанциям, 
возможности которых разнообразны, 
– объяснил Вадим Привалихин. – Су-
ществует одна технология, которую 
не стоит обделять вниманием. Это 
солнечные электростанции. Возмож-
ность изучить одну из перспектив 
развития будущей энергетики стала 
определяющей в выборе темы про-
екта.

По словам победителя, ему хотелось не 
только написать об идее создания возмож-
ной модели электростанции, но и познако-
мить людей с технологией сбора солнечной 
энергии. 

Сохраним 
традиции
Специальный диплом «Хранители экотради-
ций» вручили десятикласснице школы №2 
имени В.И. Захарова Анастасии Корельской. 
Участница конференции рассказала о на-
шем великом земляке, лидере экологиче-
ского движения в России Николае Павло-
виче Лавёрове. В подобном мероприятии 
Настя участвует впервые, а руководителем 
проекта стала мама девочки Юлия Алек-
сеевна. Вместе они искали информацию 
об академике и открывали много интерес-
ных фактов о науке, которой был увлечён 
учёный. 

– Меня впечатлил масштаб лично-
сти этого человека, которого можно 
сравнить с Михаилом Ломоносовым. 
Николай Лавёров – первопроходец, ти-
тан науки, создавший новое научное 
направление – радиогеоэкологию, – 
поделилась Анастасия. – Горжусь, что 
наш земляк прославил страну, и хочу, 
чтобы о его открытиях знали другие.

Среди участников начального школьного 
звена лучшим с работой «Лес – мой друг» 

стал архангелогородец Роман Сизов. В сек-
ции «Средняя школа» победил проект «Лес 
в моей жизни» Виктории Гурневой из Шала-
кушской средней школы.

Поздравляем участников и победителей 
экологической конференции – храните-
лей и защитников природы. Даже самый 
маленький шаг в этом направлении имеет 
огромное значение! Новых идей, проектов 
и вдохновения!

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Сергея СЮРИНА
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